

Table des matières

Courtes méditations	5
1. Juger ses frères <i>Matthieu 7, 1 à 5</i>	7
2. Le corps du racheté <i>1 Corinthiens 6, 15 à 20</i>	9
3. Mais toi... <i>2 Timothée 3, 10 et 14; 4, 5</i>	12
4. La nuit, l'aube et le jour <i>Psaume 22</i>	14
5. Psaumes 23 et 24.....	17
6. Il faut qu'il croisse <i>Jean 3, 29 et 30</i>	19
7. L'Esprit <i>Galates 5, 16 à 26</i>	21
8. Seul avec Lui – Tous les siens avec Lui	25
9. Les murmures.....	29
10. Romains 12, 2.....	34
11. «Avoir de saines pensées» <i>Lisez Romains 12, 3</i>	39
12. La puissance et la communion <i>Marc 9, 1 à 8</i>	42
13. La foi de Jonathan et la religion de Saül <i>1 Samuel 14</i>	46
14. La connaissance <i>1 Corinthiens 8, 1</i>	51
15. La patience	56
16. Nos ennemis <i>Psaume 139, 21 à 24</i>	61
17. Le témoignage <i>Apocalypse 3, 14</i>	67
18. Le voir, le considérer, fixer les yeux sur Lui <i>Hébreux 2, 9; 3, 1; 12, 2</i>	71
19. Christ serviteur <i>Marc 1, 14 à 45</i>	75
20. S'occuper du mal.....	79
21. Abraham et Lot	84
22. La mondanité <i>Philippiens 3, 17 à 21</i>	88
23. La délivrance <i>Psaume 107</i>	92

24. La Parole.....	97
25. Le chrétien charnel <i>1 Corinthiens 3, 1 à 6</i>	103
26. Ce qui nous sépare du monde	109
27. Y a-t-il de la bonté dans l'homme? <i>Actes 28, 1 à 10</i>	115
28. Danger des comparaisons <i>Psaume 77</i>	119
29. La paresse	123
30. Les révélations et la vie secrète <i>Jean 20 et 21</i>	127
31. L'épée à deux tranchants <i>Hébreux 4, 12 et 13</i>	131
32. Trois demeures <i>Psaumes 71; 84; 27</i>	135
33. Le juge inique <i>Luc 18, 1 à 8</i>	140
34. Le pharisien et le publicain <i>Luc 18, 9 à 14</i>	144
35. Triomphe final de la grâce <i>Matthieu 23, 37 à 39</i>	148
36. Trois bonheurs	152
37. Le substitut <i>Psaumes 51; 22; 32</i>	158
38. La nourriture et la marche	161
39. La communion, base du témoignage <i>Apocalypse 3, 20</i>	165
40. La marche <i>Actes 3, 4</i>	169
Courts articles - Notes	173
Propitiation et substitution	
<i>Lévitique 16, 15 à 34</i>	175
La Génisse rousse	187
Le grand jour des expiations (<i>Lévitique 16</i>)	189
Le sacrifice pour le péché (<i>Lévitique 4</i>).....	193
La génisse rousse (<i>Nombres 19</i>)	197

La crainte de Dieu	211
La force	233
Le Bonheur	247
Le sanctuaire.....	265
1. Psaume 63	267
2. Psaume 73	272
3. Psaume 27	276
La brebis – Quelques pensées sur le psaume 23....	283
Le désert	290
Le lieu où le péché règne	292
Le pays du deuil	294
Le domaine de nos ennemis acharnés.....	297
La manne cachée.....	303
Le souper de Béthanie (Jean 12, 1-8)	315
L'exercice des dons et l'intercession dans leurs rapports avec le culte	333
«Suis-moi»	343
Comment Dieu répond aux prières	357

1. Juger ses frères

Matthieu 7, 1-5

J'ai pensé bien des fois à publier de «Courtes méditations» (c'est ainsi que j'en ai conçu le titre) soit sur les expériences journalières de nous-mêmes, que la parole de Dieu nous oblige à faire, soit sur les connaissances nouvelles que cette même Parole nous apporte chaque jour au sujet de notre Seigneur et Sauveur Jésus Christ. Ces lumières-là sont bonnes et utiles aux hommes et l'on n'a jamais lieu de s'en repentir. D'un côté, elles maintiennent nos âmes dans une humilité salutaire, de l'autre, elles les introduisent dans une sphère de paix et de bonheur à laquelle l'Ennemi des élus n'a pas d'accès, sphère de joies pures et sans mélange qui seront notre part éternelle.

Dans le passage que nous venons de lire, il s'agit d'un sujet presque journalier: de nos relations avec nos frères. En les jugeant, nous nous faisons juger nous-mêmes. Il nous est toujours défendu de juger des motifs de leurs actions, car nul ne les connaît qu'eux-mêmes et Dieu, mais bien plus, nous ne sommes nullement autorisés à supposer à leurs actes de mauvais motifs. Une fois ou l'autre le jugement dont nous avons jugé nos frères et la mesure dont nous les avons mesurés, nous seront appliqués, que cette sentence vienne de Dieu ou des hommes. Peut-être Dieu se servira-t-il pour cela, à notre confusion, des frères que nous avons jugés nous-mêmes. Nous n'avions

pas usé de miséricorde envers eux et nous voilà étonnés, confus, accablés, de nous voir jugés par eux sans miséricorde. Cela même qui était juste dans nos appréciations nous est contesté par eux, et c'est justice. N'avions-nous pas agi de même à leur égard?

Mais il y a pis que cela. Découvrir les défauts de nos frères est tout simplement de l'*hypocrisie*. Nous passons sous silence nos propres défauts que tout le monde voit sauf nous-mêmes; une poutre dans notre œil qui nous aveugle – et nous examinons à la loupe les manquements de nos frères! Souvent cet acte se revêt des couleurs de la charité: «*Permetts, j'ôterai le fétu de ton œil.*» Souvent aussi, nous cherchons, par cet esprit de jugement, à cacher notre «poutre» aux yeux des autres. C'est une manœuvre, hélas! trop connue, de stratégie: On attaque, pour ne pas être attaqué. Quel frère, appelé à diriger les autres, n'a pas dû apprendre toutes ces choses pour lui-même, étant atteint au centuple, et souvent d'une manière injuste, des jugements qu'il a portés sur ses frères! Mais, grâce à Dieu, quand il a appris cette leçon, il la trouve profitable, et comprend cette parole sortie de la bouche du Maître: «*Bienheureux les débonnaires*». Le débonnaire est humble d'esprit, il ne s'enfle pas, il ne suppose pas le mal, il ne juge pas, il est plein de bonté. La débonnairété a la plupart des caractères de l'amour. Jésus était débonnaire et humble de cœur. En lui l'amour de Dieu a été manifesté.